

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SECTION CYCLOTOURISME

Le 5 décembre 2009

### 1 - Rapport moral et d'activités

Il y a bientôt un an qu'Henri m'a transmis le relais de la présidence de la section, le temps est déjà venu de faire le bilan de la saison.

Début janvier, après avoir fêté les 40 ans de la section cyclotourisme on commençait à songer aux organisations pour 2009. Il y avait déjà de nombreux projets, mais pas assez pour répondre toute l'année aux attentes de nos cyclos. Finalement les programmes ont été abondants avec de multiples organisations proposées par divers membres qu'il n'a pas fallu solliciter. Avec une telle activité ma première année de présidence aura vite passée.

Début janvier la neige et le froid ont un peu freiné nos activités mais nous avons toujours trouvé une organisation de vélo, de marche ou de VTT pour garder la forme avant les plus grandes randonnées du printemps et de l'été.

Le premier trimestre a été marqué par une forte activité VTT, dont un week-end enneigé et agréablement boueux, début février, conséquence de la préparation d'un Raid VTT au Maroc effectué du 21 au 28 mars par un groupe de 13 Abeilles ravies du voyage, malgré les abondantes crevaisons.

Le VTT est une activité que j'encourage à développer car c'est une manière incomparable de faire du vélo, notamment en Ile de France, sans être exposé aux risques et aux nuisances automobiles. Le séjour au Maroc a été un bon moteur aux sorties VTT du dimanche matin.

Cette année le programme VTT a donc permis de proposer régulièrement des sorties et rallyes organisés par les clubs de la FFCT :

-  Le 10 mai, 3 Abeilles participaient au 2ème Raid Paris-Roubaix VTT, plus court que le parcours routier, mais tout de même 120 km. Très beau temps et parcours sec, donc assez rapide. Les secteurs pavés deviennent anecdotiques, ce sont presque les parties les plus faciles et les plus confortables mais attention cela doit être redoutable après quelques jours de pluie. Une organisation remarquable avec une arrivée magique sur le vélodrome, même sans spectateurs ni télévision le tour de piste est un grand moment de satisfaction, avant la douche avec le vestiaire aux noms des illustres vainqueurs de la grande classique.
-  Nous étions 4 à la Randobolitaïne organisée par les cyclos de Rambouillet qui nous ont emmenés sur leurs sentiers secrets avec un superbe parcours.
-  Un second week-end VTT en novembre a permis à 9 cyclos de changer d'horizon et de randonner en forêt d'Orléans et sur les rives de la Loire aux environs de Saint-Benoit et Sully-sur-Loire.

Nos organisations maintenant classiques ont trouvé des organisateurs spontanés, signe de l'envie de se retrouver ensemble sur les routes et chemins :

-  Fin février, 30 Abeilles répondaient à l'invitation de René et Catherine pour un WE " pédicyclette " en forêt de Lyons, une journée de marche et une journée de vélo à l'amorce de la saison cycliste. Le temps était plutôt clément pour la saison avec deux pique-niques au soleil.
-  Le 8 mars le Trophée Truffy, a traditionnellement ouvert la saison cycliste avec une forte affluence d'Abeilles contentes de se retrouver après quelques mois d'hiver à activité réduite. Encore une fois cela nous a aussi permis de vérifier la qualité de nos tenues de pluie. Mais l'esprit de fête de cette journée et l'accueil par nos hôtes au Flambertins nous font oublier les petits désagréments de la saison.

-  A Pâques une équipe de 5 Abeilles a relevé le défi de la flèche Vélocio, randonnée au long cours, avec l'objectif de parcourir 370 km en 24 heures, de Mâcon au Pontet pour rejoindre le rassemblement cyclotouriste de Pâques en Provence. Seules 4 seront à l'arrivée car Olivier en méforme préférera lucidement arrêter avant la nuit pour ne pas mettre en péril la réussite de l'équipe, même si les 4 équipiers l'encourageaient à poursuivre, quitte à ne pas prendre de relais. Merci Olivier d'avoir osé prendre cette décision sans doute raisonnable. Il faut rappeler que trois des équipiers n'avaient pas réussi leur flèche en 2008, avec des conditions météo mémorables alors il était difficile de prendre le risque d'être cause d'un nouvel insuccès.
-  Du 21 mai au 1er juin, 50 Abeilles se retrouvaient dans le Var pour un séjour brillamment organisé par Anne-Marie et Jean-Claude Penel. Chaque jour nous avons plusieurs parcours au choix, répondant aux envies de chacun, mais toujours avec de petites routes adaptées à notre pratique sportive et touristique. Le programme de visites était également bien choisi, avec des sites touristiques, historiques et culturels très souvent hors des sentiers battus. Bref un beau séjour de cyclotourisme, notamment pour Maurice Lair qui a vaillamment montré le chemin aux plus jeunes.
-  Pour fêter l'été 24 Abeilles ont passé le week-end des 20 et 21 juin dans la région de Fécamp. Une première réussie pour les organisateurs, Laurence et Marc Aragier, avec notamment un accueil fort sympathique par le club cyclotouriste fécampois.
-  Les 12 et 13 septembre, nous nous sommes retrouvés à 24 pour un week-end autour de Bagnole de l'Orne. Deux jours de vélo, de visites et de découverte des produits de la pomme et de la poire. Laurent Mascaron notre organisateur a même réussi à nous faire rencontrer Raymond Poulidor qui était l'invité d'honneur d'un festival gastronomique et nous à fait le plaisir de nous accueillir quelques minutes au saut du lit, au départ de notre randonnée du dimanche.
-  Annick et Dany ont voulu profiter du week-end le plus long de l'année pour organiser un week-end " Vélo-marchette " autour de Laon, les 24 et 25 octobre, avec le 23 une option permettant de profiter d'une visite guidée de Laon.
-  Courant novembre, une visite guidée des " passages couverts de Paris ", a été organisée par Marie-Louise et Jojo pour le plaisir d'une cinquantaine de participants.

Nos organisations au calendrier fédéral :

-  En avril, nous étions malheureusement peu nombreux au rendez-vous de l'Amitié Odette et René Bardin au Mesnil-Opton. Il nous faudra mieux communiquer sur cette organisation l'année prochaine.
-  Le 15 juin nous avons accueilli près de 100 cyclotouristes au Rallye de la Malmaison qui s'est terminé pour nos membres par un pique-nique en forêt de Marly.
-  La marche de la Malmaison organisée le 15 novembre a vu 110 personnes faire les parcours de 15 et 22 km dans notre banlieue verte et boisée, pour le plaisir des randonneurs qui osent venir si près de Paris.

Cette année le cyclo-camping a été réactivé avec deux week-ends organisés début mai :

-  Du 01 au 03 mai, Cyclo-camping près du Morvan, organisé par Claire au départ de Laroche Migennes, avec 4 participants. Repas obligatoire au camping dans un pur esprit cyclo-campeur.
-  Du 8 au 10 mai un week-end cyclo-camping au départ de Briare à l'invitation de René et Catherine a permis à 13 Abeilles, dont 3 tandems, de sillonner cette région au carrefour du Loiret, du Cher et de l'Yonne.

Les randonneurs au long cours ont aussi eu l'occasion de satisfaire leur goût du défi :

-  Claire a réalisé deux brevets de longue distance organisés sous l'égide de l'ACP, un 600 km, Rennes-Brest-Rennes fin juin et le Brevet de Randonneur de 1000 km organisé par le club de Verberie. Avec une arrivée le 14 juillet au matin c'était une fête nationale particulière surtout que ce brevet permettait à Claire de conclure le brevet de " Randonneur 5000 " couronnant 5000 km de brevet de randonneurs ACP réalisés en 3 ans. Félicitations pour ce brevet qui représente quelques jours et aussi quelques nuits de vélo.

-  Jean-Pierre a participé au 300 randonneur de l'ACP qui a vu l'homologation du 100 000ème brevet de 300km.
-  Le 27 juin deux Abeilles, Jean-Pierre et moi-même, ont relevé "Le Défi des Fondus de l'Ubaye", randonnée montagnarde au départ de Barcelonnette, avec plusieurs niveaux de défi en fonction des ambitions de chacun. Cette année l'objectif atteint était d'accéder au rang de " maitre " de la confrérie des fondus de l'Ubaye. Bien sûr nous avons envie de recommencer pour défier le niveau supérieur et devenir " Grands-Maîtres " de la confrérie, mais pour cela il faudra un peu de préparation.
-  Quelques Flèches de France ont été réalisées par les Abeilles : Paris - Le Havre, Paris - Brest, Paris - Briançon, Paris - Lille

Pendant les mois de juillet et août, de nombreuses Abeilles ont profité des vacances pour avoir une activité soutenue, avec des voyages itinérants ou des concentrations en France ou à l'étranger :

-  Le mois d'août a vu un groupe de 7 cyclotouristes se lancer, à l'initiative de Patrice, sur le Trait d'Union Européen Paris-Prague, un parcours de 1300 km en 10 jours
-  Participation aussi de quelques membres aux manifestations fédérales : quatre personnes à la semaine européenne à La Ferté-Saint-Aubin et dix à la semaine fédérale à Bergues.
-  Le voyage itinérant en cyclo-camping international a été réactivé dans la famille présidentielle, avec un voyage en Estonie, ancienne république soviétique récemment intégrée à l'Union Européenne. C'est une région qui donne lieu à un voyage historique et culturel dans un environnement favorable au vélo, même si les infrastructures d'accueil sont par endroit très limitées.

Au-delà de ces activités les programmes ont proposés des sorties hebdomadaires au départ du marché de la Place Jean Jaurès ou bien des rallyes organisés par les clubs voisins, base de nos activités en Ile de France, sans oublier les initiations promenades, avec fin septembre une belle sortie le long du canal de l'Ourcq, et les vélo-fourchettes ou pédi-fourchettes du troisième jeudi du mois.

J'avais souhaité profiter des organisations nationales que sont la fête du vélo et celle du cyclotourisme pour faire des opérations de communication et de recrutement mais la recherche d'un lieu d'accueil n'a pas été facile puisque la fête du vélo coïncidait avec les élections européennes. Il en a résulté peu de communication et aucun participant. La fête du cyclotourisme étant organisée en même temps que les journées du patrimoine nous avons renoncé à l'organisation envisagée.

Le site Internet " abeille-cyclotourisme.chez-alice.fr " a continué d'assurer la diffusion de l'information et a encore été source active du recrutement. Ce site commençait à être à l'étroit, avec les albums photos, les comptes-rendus et toutes les archives. L'espace proposé par Alice devenant insuffisant la question de l'évolution du site a été posée au début de l'année. Il a été décidé de réserver le nom de domaine " abeille-cyclotourisme.fr " et d'utiliser un hébergeur payant mais offrant une capacité illimitée. Le nom est maintenant réservé et le site existe depuis quelques semaines, le basculement de l'ancien vers le nouveau vient de se faire sans que l'on voit tout le travail effectué par nos travailleurs de l'ombre. Merci à Jean-Pierre pour le travail de Webmaster effectué avec beaucoup d'application, avec l'assistance discrète mais efficace de Jean Truffy. Tout cela se fait sans trouble apparent, mais les deux complices passent parfois de longues soirées à l'ouvrage et quelquefois les difficultés peuvent se terminer par un PC à reconfigurer.

Voilà un bel inventaire d'activités qui montre le dynamisme de la section et on sent qu'il y a de la ressource pour les années futures. 2010 approche et nous avons pu voir lors de la dernière réunion mensuelle qu'il y avait déjà des projets à l'étude pour les prochains mois :

-  L'organisation de la semaine Abeille 2010, du 13 au 24 mai, au Danemark est bien avancée.
-  Les week-ends de Pâques, de juin et de septembre ont déjà des projets en vue.
-  Les conditions imposées par l'ACP pour une priorité d'inscription au Paris-Brest-Paris 2011 nous verront très certainement participer à des brevets de randonneurs de longue distance de 200 à 600 km et peut-être même 1000km.

Nos organisations au calendrier de la Ligue Ile-de-France :

-  18 avril : Souvenir Odette et René Bardin au Mesnil/Opton.
-  13 juin : Rallye de la Malmaison.
-  21 novembre : marche de la Malmaison

Merci à tous les organisateurs bénévoles qui œuvrent pour nous proposer toujours de nouvelles randonnées, pour assurer les permanences lors de nos organisations au calendrier fédéral ou bien pour encadrer les initiations promenade ou assurer l'accueil des nouveaux adhérents ou encore pour l'organisation de notre soirée annuelle prolongeant l'assemblée générale. Bien sûr il ne faut pas oublier le travail des membres du bureau qui m'assistent efficacement et notamment celui de Claudine pour nous approvisionner en vêtements et assurer régulièrement les séances d'essayages, dans les coulisses de la salle de réunion.

L'évocation de tous les souvenirs agréables ne doit pas nous faire oublier que notre activité sportive présente des risques. Cette année a encore vu nos membres victimes d'accidents, les conséquences sont moins graves que par le passé par la généralisation du port du casque, mais malheureusement nous sommes fragiles. Je pense particulièrement à Bernadette qui a été victime passive d'un accident lors d'une randonnée et est aujourd'hui encore en rééducation. Cela montre notre vulnérabilité dans un environnement excessivement automobile.

Bernard Séguier a aussi été victime d'une lourde chute, par excès de confiance sur une route humide, cela renforce dans les statistiques les accidents par manque de maîtrise des cyclotouristes. Attention à ne pas être trop actifs dans des accidents, il faut se rappeler à la prudence, aussi bien en ville que dans les descentes, grisantes mais à consommer avec modération.

Cette année a aussi été marquée par la solidarité entre les membres qui trouvent au sein du club assistance et réconfort face aux difficultés de la vie.

Au-delà du cyclotourisme l'esprit Abeille c'est aussi cela, l'amitié, et un certain art de vivre un cyclotourisme sportif, touristique, mais aussi culturel, convivial et solidaire.

L'année se termine avec 113 adhérents parmi lesquels on a un potentiel d'organisateur assez important, ce qui est un gage de garantie d'avoir chaque mois des programmes d'activités riches et variés.

Je peux donc conclure mon rapport avec la satisfaction d'avoir participé avec vous à une année 2009 particulièrement active et les projets en préparation me donnent la certitude que l'année 2010 sera aussi un bon cru. Gérard Grèze

Gérard Grèze

## 2 - Résultats des votes en assemblée

Rapport moral et d'activités : Ce rapport présenté par le Président est approuvé à l'unanimité des présents.

Rapport financier : Ce rapport présenté et commenté par le Trésorier est approuvé à l'unanimité des présents.

## 3 - Composition du bureau année 2010

Pour l'année 2010, la composition du bureau de la section, soumise au vote de l'assemblée générale, est inchangée :

**Gérard GREZE** : Président, membre de la commission parcours et représentant de l'Abeille auprès de CODEP 92.

**Henri COURMONT** : Vice-président et membre de la commission parcours.

**Claudine AUZET** : Secrétaire et responsable des tenues vestimentaires Abeille.

**Michel BARDIN** : Trésorier et membre de la Commission parcours,

**Laurence ARAGIER** : Correspondante avec la Mairie.

**Marie-Louise BOURGEOIS** : Membre du bureau préposée aux festivités

**Christian AUZET** : Membre de la commission parcours.

**Olivier JAMILLOUX** : Responsable de la Commission parcours,

**Didier MARTIN** : Membre du bureau.

**Laurent MASCARON** : Responsable sécurité,

**Claude SAUVAGE** : Responsable initiation promenades, vélo-fourchettes, membre de la commission parcours et représentant de l'Abeille auprès de CODEP 92.

**Jean-Pierre SMITH** : Webmestre.

---

*"Le Cyclotourisme, un art de vivre"*